



**«Ensemble vers une vie  
chez soi,  
T'HandiQuoi?»**

**Lettre d'information n° 10 - Janvier 2018**

## Chers adhérents,

Bonjour à tous,

*Une fois n'est pas coutume, cette lettre d'informations s'introduit par des excuses au vu du retard de son envoi!*

*L'année a été riche en événements et beaucoup d'avancées notables sont à constater. D'abord, les colocataires sont bels et bien installés chez eux! Ils s'épanouissent au sein de leur appartement ainsi que dans leur environnement, la ville des Ulis. Une équipe d'auxiliaires les accompagne au quotidien pour accomplir leurs projets.*

*Entre inauguration, conférence et intégration d'une coordinatrice au sein de la colocation Il est temps de faire le point sur...*

### ➤ ... La vie depuis le début de la coloc

- Bilan début

Rappelons que les colocataires ont investi leur appartement le 12 février dernier. Après un temps d'aménagement, d'adaptation et d'ajustement, les colocs sont revenus de vacances avec toujours la même envie de rentrer chez eux...

Ils avancent, progressent chacun à leur manière et prennent place dans leur environnement.

Nous sommes en train de travailler à la réalisation d'un enquête auprès des différents acteurs afin d'effectuer un bilan plus approfondi de cette 1ère année de vie au sein de la colocation.

- Rentrée 2017

Ce fut donc une rentrée haute en couleurs! Une réunion à la journée a été organisée par l'association et Vitalliance ayant pour but de fédérer l'équipe ainsi que d'élaborer les emplois du temps des colocataires et les rôles de chacun autour de ceux-ci. Cette réunion de rentrée a été véritablement bénéfique pour l'équipe d'auxiliaires de vie, nous allons essayer d'en mettre en place une seconde en février ou mars.

Par ailleurs, les emplois du temps des trois colocataires se sont mis en place petit à petit et nous commençons à avoir une organisation fixe. Les colocataires restent de plus en plus chez eux le week-end.

- Les rencontres familles

L'association continue de rencontrer régulièrement les familles des colocataires. Ces échanges ont pour but de transmettre différentes informations concernant la colocation, l'association, ainsi que de questionner et faire évoluer les projets de vie de chacun au fil des événements.

## ➤ ...Les différents Partenaires

- Les Ulis

- Service des sports

L'idée était de faire le point sur ce qui est possible en termes de partenariat avec le service des sports. Après plusieurs rendez-vous, nous avons pu obtenir une gratuité hebdomadaire à la piscine municipale pour les trois colocataires.

D'autres temps spécifiques pourront être proposés aux colocs', notamment pendant les vacances scolaires.

Nous pourrions aussi avoir la possibilité d'établir une convention avec la ville pour bénéficier d'autres équipements sportifs de la ville ou du travail d'un éducateur sportif. Cette question se posera à nouveau à la fin de l'année scolaire selon les besoins et envies.

- Pôle handicap

Nous avons rencontré la personne en charge du pôle handicap au sein de la ville. Nous avons pu échanger autour des projets communs.

- Service vie associative

Notre partenariat avec le service de la vie associative de la ville des Ulis est un vrai atout pour tous. La ville nous met à disposition des salles pour que puissent se dérouler les réunions avec l'équipe d'auxiliaires ou autres événements nécessitant un lieu d'accueil. Elle nous prête aussi du matériel (sono, vidéoprojecteur...) en cas de besoin. Merci à eux pour cette collaboration!

- Services techniques

Les colocs, l'équipe d'auxiliaires et l'association souhaitent une création de place de stationnement pour personnes en situation de handicap à proximité de l'appartement pour faciliter le quotidien. Il n'est pas possible de privatiser une partie de l'espace public, cependant, ce n'est pas une mais deux places de stationnements pour personnes en situation de handicap qui vont être créées au 1er trimestre 2018 aux alentours de l'appartement. Cela va faciliter le quotidien des colocataires.

- Le SAVS

Les recherches ont été fastidieuses et nous pouvons le dire, un peu décourageantes. Tous les SAVS contactés ne sont pas en mesure de pouvoir accompagner les colocataires. Notre projet n'est pas conforme à leurs critères d'interventions.

Nous réfléchissons donc à une autre alternative pour que l'accompagnement des jeunes puissent être assuré dans sa globalité.

- RDV MDPH - CD

Nous avons sollicité ces instances suite à la recherche infructueuse de SAVS mais aussi pour pointer du doigt les cases dans lesquelles nous ne rentrons pas.

Face à cette problématique qu'ils reconnaissent, nous n'avons pas eu de solutions proposées. Cependant ils pensent qu'il existe quelques services qui pourraient nous

correspondre mais ne nous donnent pas de coordonnées précises. Ils nous conseillent de contacter l'ARS et de solliciter le monde politique.

Ils nous ont demandé de rendre un bilan des 6 premiers mois de fonctionnement, dans l'attente d'une nouvelle commission CDAPH à venir. Le bilan a été rendu et ils ne sont pas revenus vers nous à ce jour.

- **Vitalliance**

- Recrutement des auxiliaires de vie

Le service Vitalliance fait un travail rigoureux autour du recrutement des professionnels et nous travaillons conjointement autour de cette question. Après beaucoup de turn-over, l'équipe se stabilise peu à peu, les liens se tissent avec les colocs' et les projets commencent à éclore.

- Réflexion outils

Vitalliance, en lien avec l'association, a élaboré des protocoles d'accompagnements détaillés pour les nouveaux arrivants ainsi que des protocoles pour l'accompagnement de chacun des colocataires.

Les outils de communication (dans l'équipe et avec les colocataires) et de transmissions au sein de l'équipe continuent à évoluer.

Nous proposons différentes formations à l'équipe (1er secours, Snoezelen, Tobii...)

- Réunions

Nous avons aussi mis en place plusieurs types de réunions :

- Des réunions hebdomadaires pour l'équipe d'auxiliaires où, une fois par semaine, l'équipe se réunit à la colocation pour échanger sur la semaine et anticiper la prochaine.

- Des réunions mensuelles avec les auxiliaires, l'association et Vitalliance. Ces réunions permettent de faire le point sur les difficultés ainsi que de faire évoluer le projet.

- Les membres de l'équipe participent à un groupe d'analyse de pratique une fois par trimestre.

- Changement de référent vers coordinateur

Cependant, sans l'aide d'un SAVS, il est apparu nécessaire de recruter quelqu'un pour superviser l'équipe et tous les projets. Nous avons déjà réfléchi, avant même l'ouverture de la colocation, à la nécessité de créer un poste de coordinateur. Il nous paraissait évident que l'équipe d'auxiliaires ne pouvait intervenir au plus près des personnes que si elle était déchargée de toute autre mission annexe.

Après quelques arguments convaincants et un peu d'insistance, les responsables de Vitalliance ont accepté de salarier un coordinateur à temps plein au sein de la colocation.

Il est d'un grand atout pour le bien-être de l'équipe et des colocataires.

- **Le club des six**

Nous avons à nouveau rencontré la responsable de ce projet de colocation situé à différents endroits en France. Elle nous a été de précieux conseils quant à la mise en place et au déploiement du projet.

- **MSSD**

Par leurs droits individuels, les trois colocataires peuvent bénéficier d'une aide ménagère. Ils ont donc décidé de mutualiser celle-ci pour rester dans l'esprit global du projet ! Ainsi, une personne, toujours la même, intervient auprès des colocs en les faisant participer aux tâches de rangement et ménage quotidien. Elle les accompagne pour faire leur linge et nettoyer leur chambre. Elle travaille aussi quand l'appartement est vide pour pouvoir effectuer ses missions au mieux.

- **ADAPEI**

Nous avons rencontré le président de cette association afin de faire un point sur le partenariat possible entre nos deux associations.

## ➤ *... Réflexion sur l'avenir*

- **ARS**

Nous avons rencontré l'ARS au mois de septembre. Cet entretien avait plusieurs objectifs : le premier était de présenter le projet et le travail mis en œuvre pour le monter. Ensuite, nous souhaitions savoir si l'association était éligible à des subventions de cette instance. Enfin, d'insister sur le besoin de coordination que nécessite une telle alternative.

L'ARS possédait une enveloppe de 60 000 euros pour chaque département (sur le budget 2017), qui vise à financer un poste de coordination pour un projet d'habitat inclusif. En dehors de cette enveloppe, nous ne rentrons dans aucune possibilité de financement.

Nous avons donc déposé un dossier en vue de bénéficier de cette enveloppe, car, l'action de T'HandiQuoi rentre exactement dans les directives de cette enveloppe. Malheureusement, l'association n'a pas bénéficié de cette subvention.

- **Emploi d'un chargé de mission**

Nous avons dans un 1er temps effectué de nombreuses démarches et formations pour connaître les modalités liées à l'emploi d'un 1er salarié. Nous avons notamment rencontré la DIRECCTE, l'URSSAF, effectué une formation sur le recrutement via la maison de l'emploi à Evry, été rencontrer l'association Adele, rencontré une juriste de la CCI, contacté la maison de l'avocat...

Seulement, forts de toutes ces démarches, nous nous sommes rendus compte que salarier un professionnel n'est pas chose aisée et pensons que cela est un peu risqué et prématuré pour nous. Nous envisageons donc de passer par un service prestataire, une autre association ou réfléchissons à d'autres montages pour soulager l'association dans la gestion d'un salarié. Nous avons déjà pris contact avec l'un d'entre eux pour étudier les possibilités. Nous poursuivons actuellement les démarches en ce sens.

Avec l'annonce de la non subvention de l'ARS, il nous est actuellement impossible de recruter une personnes à temps plein. Néanmoins, nous avons les fonds nécessaires pour

embaucher un professionnel à temps partiel et ainsi pérenniser le travail associatif auprès de la colocation.

Nous réfléchissons déjà à la pérennisation de ce poste. Nous faisons appel à de multiples financements privés et publics et faisons aussi appel à vous, chères adhérentes, chers adhérents. En effet, plus nous aurons d'adhésions en virement mensuel, plus nous aurons d'arguments sur la stabilité de nos finances, alors n'hésitez plus et passez en virement automatique!

- **Recherche de bénévoles**

Nous réfléchissons également à développer notre réseau de bénévoles. Nous cherchons des membres actifs supplémentaires au sein du conseil d'administration, des personnes pouvant nous soutenir dans la gestion des comptes, des événements ponctuels ou de tout autre domaine de compétences ! Ainsi, si vous avez du temps, n'hésitez pas à venir vers nous !

Pour cette recherche de bénévoles, nous travaillons notamment avec l'association « tous bénévoles ». Nous devons encore établir différentes démarches en ce sens (contacts locaux...).

➤ **... Les subventions**

- **Publiques**

Nous avons déposé une demande de subvention auprès des villes de Palaiseau et des Ulis. Nous avons également déposé une demande au Conseil Départemental. Nous sommes dans l'attente de leurs retours respectifs.

- **Privées**

Le CCAH a trouvé les fonds pour notre demande de subvention. Nous avons donc signé une convention avec Malakoff Médéric. Nous sommes actuellement dans l'attente des fonds. Ils nous permettront notamment d'acheter un véhicule pour la colocation.

Nous avons également reçu une subvention de la Fondation de France (via la fondation Bruneau) pour nous aider à la pérennisation du projet Toit-même et à la réflexion quant à la duplication.

Nous remercions vivement ces deux instances qui nous permettent de faire vivre le projet.

➤ **...La communication :**

- Peu à peu, nous réussissons à mettre à jour notre site internet. N'hésitez pas à nous faire de votre avis et de vos idées d'évolutions, directement via le site ou par mail.

- Un article dans le magazine *le Phare* de la ville des Ulis est paru au mois de septembre.

- Un nouveau twitter a été réalisé

Enfin vous pouvez toujours nous suivre sur notre page Facebook : T'handiquoi?

## ➤ ...Les événements

- **Inauguration**

La date du 7/7/17 restera un grand moment dans l'histoire de T'HandiQuoi. Quelle émotion de vous voir tous réunis pour soutenir et rendre cette alternative possible ! Nous étions près d'une centaine fédérés autour de ce projet fou ! Nous avons donc passé la soirée à raconter, visionner, remercier, manger et trinquer à la santé de nos heureux colocs !

- **Bout galeux**

Comme chaque année l'association est présente à la traditionnelle brocante du Bout Galeux. Comme vous êtes de plus en plus nombreux à faire des dons à l'association, les recettes ne font que croître d'année en année!!! Il ne faut donc pas hésiter à nous contacter pour tout objet qui pourrait être chiné! La brocante se situe à Palaiseau et se tient toujours le 3ème week-end de Septembre.

- **Micro don**

Nous avons participé à l'action Micro Don pour la 1ère fois. Cette initiative consistait à sensibiliser le public à notre action, à l'entrée d'un magasin, le temps d'un week-end. Les clients pouvait arrondir la somme de leurs achats en faveur de T'HandiQuoi!

- **Conférence**

A la demande croissante de personnes s'interrogeant sur notre action, l'association a tenu une conférence le 29 septembre dernier. Ce temps avait pour but de transmettre un maximum d'informations au plus grand nombre sur le montage d'un projet novateur ainsi que de répondre aux différentes interrogations. Nous aimerions pouvoir en organiser d'autres. La question est encore à l'étude !

- **Portes ouverte à venir**

Le 26 janvier 2018, les colocs ouvrent leurs portes!!! Nous vous attendons de 17h à 20h30 pour partager un bout de galette et vous proposer une visite de l'appartement. Nous serons disponibles pour échanger avec vous et répondre à vos questions.

- **Assemblée Générale 2018**

Elle se déroulera le vendredi 09 Février 2018 à 19h à Palaiseau. On espère vous voir nombreux. Elle sera notamment l'occasion d'échanger sur l'avenir de l'association et d'échanger autour des idées de chacun.

Par ailleurs, n'hésitez pas à adhérer pour l'année 2018. L'adhésion est désormais possible directement sur notre site internet ou, comme d'habitude par courrier!!!

Faisant suite aux réflexions sur l'avenir, nous vous sollicitons notamment pour effectuer des virements mensuels. Cette forme d'adhésion nous permet d'avoir une vision plus large et stable de la situation économique de l'association, permettant un meilleur développement ! N'hésitez pas à venir vers nous si vous avez des questions.

Pour rappel :

[www.thandiquoi.org](http://www.thandiquoi.org)

## *Conclusion*

Les choses avancent, peu à peu nous trouvons notre organisation et réfléchissons activement à l'avenir.

Deux événements importants arrivent prochainement : une soirée portes ouvertes et notre assemblée générale. Ces deux événements seront l'occasion de présenter le projet et d'avoir de nouvelles idées pour le pérenniser. N'hésitez pas à venir, nous avons besoin de vous !!

Et puis, profitons en, nous vous souhaitons à tous une merveilleuse année 2018. Quelle soit remplie de joies, de sourires, de bienveillance, d'écoute et d'une multitude de jolis projets !!

*Bien à vous,*

*L'équipe de T'HandiQuoi*